

平成28年2月26日

議会報告・意見交換会報告書

天童市議会議長様

代表者 水戸

保(印)

班員 山崎

諭(印)

// 赤塚 幸一郎

(印)

// 佐藤 俊弥

印

// 熊澤 光吏

月(印)

議会報告・意見交換会を開催したので、その概要を下記のとおり、報告します。

記

1 日 時	平成28年2月16日（火）19時00分～20時30分	
2 会 場	市立津山公民館	
3 欠 席 議 員	なし	
4 参 加 者 数	18名（うち女性1名）	
5 報 告 内 容	19:00 班長挨拶 19:05 議員自己紹介 19:07 議会報告 19:25 意見交換会	
6 意見交換の内容  議会・議員への 意見、提言、要望等	出された意見等  市民 歩道除雪の問題点 特に通学路となっている部分について、完了が10時頃となり、通学時に除雪がなされていない。 要望 県道・市道除雪担当部門同士の打ち合わせが必要です。時間的に通学路優先の除雪計画を組んで実施してください。	当日の回答  議員 市の除雪基準は10cm以上です。問題点は認識したので、担当の建設部に伝えます。
	市民 新人2議員に、議員になる前と現在の心境について伺いたい。	佐藤議員 なる前に想定していたより忙しいと思っています。委員会や各種あて職なども含めて 熊澤議員 以前は議員の秘書をやっていた。人の選挙と自分

		とでは違った。現在は自分の行動や責任の重さを感じている。明るいまちづくり、暮らしやすいまちづくりに頑張るという思いです。
市民	鳥獣害について、ここ数年個体数が増加しており、対応が追いついていないのではないか。もっと大きな観点から、具体的に効果が見える取り組みが必要です。特にサルの被害で、人身危害も心配なことと、私の地域では家庭菜園がほぼ全滅の状態となっています。	議員 取り組みとしては、奥羽被害対策協議会として行っているが再度所管の農林課に伝えておきます。
市民	ふるさと納税の寄付額が 25 億円程度と聞いています。その金額はどのように使われているのですか。	議員 大変好評で 12 月定例議会で更に追加の補正予算が組まれて、今年は 28 億円に達する予定です。 使用先としては約 21 億円が農産物などの報奨品購入に充てられ、残りの金額が行政施策に使われています。 どのような施策に使われるのかを明確にするため、次年度から予算の時点でわかるようにして下さいと申し入れております。
市民	いじめの問題について、いじめの定義と調査委員会の報告に対する今後の対応についてお聞きしたい。	議員 いじめの定義については、市のいじめ防止対策に記載のとおり、受けた側が苦痛に感じる行為としております。 今後の対応として、ご遺族側も協議に応じたいとの意向で

		あることから、市側も代理人を立てて協議していくようになっています。
市民	<p>県道荒原線の道路表面の痛みが激しく、隣接住宅において振動や揺れに困っている。</p> <p>また、特に朝の混雑時には信号待ちを嫌って狭い側道に入る車が多いために、規制することができませんか。</p>	<p>議員</p> <p>建設部を通して県に報告するようにします。</p> <p>同時に、交通安全協会に問題点を提起することも必要と考えます。</p>
市民	<p>ゴミ捨てについて、幹線道路も含めて増加して困っています。ゴミ捨て禁止条例の制定が必要と思っているがどうですか。</p>	<p>議員</p> <p>どこでも困っていると認識しております。条例の制定については以前に議会から提案しようとしたが、罰則まで含めた条例は取り締まりも含めた内容になること、国の法律を超えてはならない原則などから、制定に至っていません。</p> <p>地元の監視・調査・協力と市当局への報告で対応をお願いします。</p>
市民	<p>山林の管理に関して、山が非常に荒れています。林道の整備は出来ないのか。</p>	<p>議員</p> <p>林道の拡幅整備については隣接地権者の理解・協力が前提となる。過去に、同意が得られなく断念した事案もあります。山の管理については、まず当該地区の財産区や森林組合との協議があり、その上での市当局への要望が適当と考えます。</p>
市民	<p>中学校の学区再編の必要性について。</p> <p>二中は現在学年当たり 100～</p>	<p>議員</p> <p>学区の変更は市民感情も含め大変難しい課題です。教育委員会に伝えておきます。</p>

	<p>130名程度と毎年減少している。一中は200名程度とその差が大きい現状から、早めの学区再編が必要と考えるがどうですか。</p>	
	<p>市民　観光振興の必要性について、温泉を中心に観光のまちづくりをしてきたと考えますが、観光客が減少してきている。観光産業の将来像についてどのように考えているかを伺いたい。</p>	<p>議員 所管の商工観光課へ伝えておきます。</p>
	<p>市民</p> <p>ラ・フランスマラソンについて、年々拡大して喜ばしいことだが、地元ボランティアに対する対応が不十分である。</p> <p>反省会に参加の機会がないため、問題点の提起ができない。</p> <p>通過経路の環境整備を提案したら市長はまだ間に合うと言っていたにもかかわらず、なされなかった。地元地域のボランティア協力をどのように考えているのか分からぬ。</p>	<p>議員 貴重なご意見として、執行部に伝えておきます。</p>
所　　感		